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6. Nouvelle dénomination des salles communales 

 

Dominique Seebold : 

Vous savez que nous avons lancé dans le 1
er

 numéro du Matellois, une consultation auprès de tous les 

citoyens au sujet de nos deux salles associatives qui n'avaient pas de nom… Les uns disaient salle du stade, 

salle du foot … On disait l'ancienne bibliothèque, etc. 

C'est vrai que cette consultation nous a déçus car sur les 2044 habitants des Matelles, nous n'avons reçu 

que 5 réponses et demi, l'une d'entre elles ne citant pas les deux salles. Toutes ces réponses étaient 

intéressantes. 

Nous n'avons pas retenu celles qui portaient sur un nom de personne comme Monsieur Baral rappelant les 

origines du foot aux Matelles, comme le nom d'Augustin Recouly, celui de Joseph Martin qui risquaient de 

ne rien évoquer auprès de nos jeunes habitants. Nous souhaitions adopter surtout des noms faciles à 

mémoriser, faciles à écrire et à prononcer car il s'agit, je le rappelle, de salles associatives dont le nom 

apparaîtra dans beaucoup de contextes différents. 

C'est pourquoi nous n'avons pas retenu, malgré l'intérêt qu'ils présentaient, les noms comme "Salle du 

Roucayrol" puisqu'il y a le rond-point du même nom à côté, ni "Salle du Lirou" pour l'ancienne bibliothèque 

qui aurait fait confusion avec le "Club du Lirou". Nous n'avons pas pu retenir non plus, la "Salle Caudalie" 

puisque maintenait, c'est une marque déposée. 

Bref, nous avons préféré retenir la proposition qui nous a été faite par M. Baltazar pour l'ex "Salle du foot", 

à savoir la "Salle de la Plaine" qui est facilement reliée à sa localisation géographique et son 

environnement avec la plaine de loisirs. 

Pour l'ancienne bibliothèque, nous avons retenu le nom de "Salle Montferrand" dans la logique du 

prolongement de l'avenue du Val de Montferrand et comme rappel à la République de Montferrand qui 

siégait dans notre belle Maison des Consuls. 

Nous espérons que ces noms parleront à tous les Matellois, les anciens comme les nouveaux et qu'ils 

seront très vite adoptés par les associations qui, je l'espère, pourront très vite, de nouveau les utiliser. 

 

Gwenaëlle Guerlavais : 

Je partage évidemment votre déception. Cinq réponses, c'est très peu et je trouve d'ailleurs que c'est très 

peu pour prendre une décision. Je ne sais pas ce qui amène à vouloir forcément toute de suite prendre 

cette décision-là et de ne pas se laisser un peu plus de temps. C'est la proposition que je ferais car le choix 

d'un nom, ce n'est pas rien. Quand on doit choisir par exemple, le prénom de nos enfants, on sait à quel 

point il y a une portée symbolique extrêmement forte. De fait, comment aviez-vous fait pour la 

médiathèque et pour l'école maternelle ? Est-ce que vous aviez appelé les citoyens à répondre ou aviez-

vous déjà des propositions un peu "clés en main" ? Comment est-ce que cela s'était passé à cette époque ? 

 

Dominique Seebold : 

Pour la médiathèque, nous avions diffusé dans les boîtes aux lettres de tous les Matellois un questionnaire 

qui portait sur tout le mode de fonctionnement de la future médiathèque, les ateliers, ce qu'on attendait 

comme conférences, comme activités, comme animations, comme lectures, comme revues, etc. Il y en 

avait trois ou quatre pages et à la fin, on soumettait une liste dans laquelle pouvait s'opérer le choix. Nous 
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avions eu dans les 6 à 7% de retours et comme on était aussi un peu déçus, la bibliothécaire, spécialiste de 

ces questions, nous avait dit que ce n'était pas si mal pour ce type de questionnaire. Voilà ce qui en est 

pour la médiathèque. 

 

Alain Barbe : 

Pour le site de la nouvelle école maternelle, vous savez pourquoi. Paulette Martin étant donatrice du 

terrain sur lequel ont été implantées les écoles, je m'étais dit que, en tout cas si j'étais encore en action en 

tant que maire, l'ensemble du site porterait son nom, ce qui était tout à fait normal. 

 

Gwenaëlle Guerlavais : 

Est-ce que ça ne vaudrait pas le coup de donner, dans le prochain Matellois, la possibilité aux Matellois de 

répondre à une proposition de plusieurs noms parce que c'est vrai que finalement, la page blanche peut 

quelquefois un peu effrayer. En tout cas, je ne vous cache pas, honnêtement, que voter ce soir sur des 

propositions où il n'y a que 5 retours … Je ne suis pas sûre qu'il y ait forcément urgence à retenir des 

noms et je ne voudrais pas que ce soit comme une sorte de rendez-vous manqué. 

 

Alain Barbe : 

Je ne pense pas que ce soit un rendez-vous raté. On se plaint tous, les uns et les autres, de ne pas être 

suffisamment interrogés, concertés, etc. Lorsqu'on le fait, on a peu de résultats. Ca a été également le cas 

pour l'éclairage nocturne. Je pense que les habitants ont peut-être d'autres chats à fouetter. Ils ont pas 

répondu, ils ont pas répondu. 

Pour autant, ça reste une salle à qui il faut donner un nom parce que aujourd'hui ancien, ancien, ancien, on 

s'y perd un peu, hein ? Ancienne poste …je rappellerais ici qu'elle a déménagé quatre fois … donc, on s'y 

perd. Ces deux noms me paraissent tout à fait cohérents, bien correspondre à la localisation et c'est avant 

tout à cela qu'il faut penser. Moi, je ne souhaite pas relancer une nouvelle consultation. On a beaucoup de 

choses à faire en ce moment, on va pas refaire. On a consulté, on a concerté, malheureusement, on n'a pas 

les retours et j'espère que les Matellois ce soir, se mobiliseront la prochaine fois qu'on les consultera. Voilà 

la réponse que je fais. 

Mesdames et Messieurs, chers administrés, il vous appartient de répondre quand nous vous consultons. 

J'espère que ce soir, vous m'entendez bien, je crie bien fort. 

 

VOTES POUR : 16  

VOTES CONTRE : 0 

ABSTENTIONS : 3 (Le Collectif)  

 

 

7. Avis d'appel à concurrence pour l'étude urbaine 

 

Alain Barbe : 

La semaine dernière, nous avons reçu en nos locaux, le CAUE de l'Hérault qui est venu à notre demande, 

présenter la démarche de l'étude urbaine. Cette étude urbaine est née tout simplement du constat que 
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nous avons fait et de notre programme que nous avons préparé pour ce nouvel exercice. Tout simplement, 

un besoin criant de modernisation des équipements publics, pour lesquels nous souhaitons lancer un 

processus de restructuration, notamment de trois sites majeurs de notre village. Je pense bien 

évidemment au site de l'ancienne école maternelle, le clos St Paul et le secteur de la médiathèque à 

l'entrée de la commune. La ré-affectation du patrimoine est enclenchée avec notamment la requalification 

de l'ancienne poste, l'ancienne école maternelle … Tout cela bouge et ça nécessite aujourd'hui des 

réflexions profondes.1.16.35. Il y a également des informations nouvelles qui sont arrivées l'année 

dernière et qui se confirment pendant l'année 2020. Il y a le départ de l'association Présence Verte qui 

avait été plus ou moins annoncée. J'en profite pour vous donner le motif de ce départ, départ lié à des 

exigences en termes d'accessibilité au public et la bâtisse n'est pas conçue pour accueillir du public, en tous 

les cas, sans qu'il y ait des travaux conséquents. Il y a également le départ de la DGFIP (la trésorerie) pour 

des locaux plus grands, qui se confirme pour 2022. Nous reprendrons donc possession de nos bâtiments en 

2022. C'est un bâtiment très sain, qui a toujours été très bien entretenu, pour lequel les emprunts seront 

bien évidemment bouclés, donc on récupère un patrimoine qui va permettre, dans cette réflexion d'étude 

urbaine, d'amener quelques réflexions. L'obligation de déplacer les ateliers techniques pour des raisons 

que vous imaginez. Déjà, il y a un problème de sécurité avec ces véhicules garés sur la route 

départementale et qui pose tous les jours, des difficultés importantes pour les agents. Des conditions de 

travail, notamment des vestiaires, des douches … tout ce qui est nécessaire pour la mise en conformité. Et 

puis, j'ai plutôt envie de dire une sous-exploitation d'un patrimoine de notre commune qui pourrait 

certainement être valorisé autrement que par du stockage, des rangements de véhicules et des ateliers. 

Vous voyez bien que les enjeux sont importants et c'est l'axe majeur de notre mandat, nous l'avons dit, de 

travailler sur le patrimoine communal et donc, le processus s'engage au travers de cette étude urbaine, 

notamment, nous en profiterons, bien évidemment, puisque parallèlement à ça, il s'agît aujourd'hui de 

réviser le PLU qui a été voté en 2006, il a quatorze ans de bons et loyaux services. Aujourd'hui, je rappelle 

tout simplement que le périmètre de constructibilité de la commune n'a pas évolué depuis 1987, donc, il y 

a une révision de PLU aujourd'hui à faire et dire également ce soir, que l'ensemble des secteurs à urbaniser 

qui étaient prévus dans le PLU de 2006 sont quasiment arrivés aujourd'hui au bout puisqu'il n'y a 

pratiquement plus de parcelles à urbaniser sur notre commune. 

Voilà ce que je voulais dire pour vous présenter un peu le contexte de ce dossier. Donc, les grandes lignes 

de cette étude, c'est une vision d'ensemble du fonctionnement urbain de notre village permettant donc de 

s'assurer de la cohérence des différents projets qui sont liés les uns aux autres. Cette réflexion globale, elle 

a un objectif de stratégie d'aménagement, c'est pour ça qu'on prend appui avec ce bureau d'études très 

expert en la matière et donc, il nous accompagne dans la préparation du cahier des charges qui va nous 

permettre après de lancer une maîtrise d'œuvre qui sera chargée donc de piloter l'étude urbaine. 

Le CAUE sera à nos côtés pour s'assurer que l'étude urbaine se construit dans les règles de l'art et ils nous 

accompagneront bien évidemment aussi dans la révision du PLU. Cette étude urbaine sera une partie 

intégrée dans la révision du PLU. Vous savez que dans un PLU, on fait un projet d'aménagement et de 

développement durable, les éléments qui seront donc constitués par cette étude urbaine alimenteront en 

très grande partie ce PADD qui sera nécessaire au moment de la révision. 
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Je rappellerai également que dans cette opération, il est question de traiter également les espaces publics 

et notamment la sécurisation et l'installation pour les déplacements en mode doux, feux routiers et tout ce 

qui s'en suit puisque la traversée du village sera intégrée également dans cette opération. 

Il est question également dans cette étude urbaine de traiter le patrimoine végétal et également de suivre 

le parcours de l'eau et l'ensemble des éléments paysagers qui structurent notre commune. 

Voilà pour la présentation du dossier. 

Donc, il s'agît aujourd'hui d'engager cette démarche de projet urbain. C'est une feuille de route que nous 

souhaitons avoir. Une feuille de route, il faut la tracer pour un certain temps. On l'imagine jusqu'en 2035, il 

faut être ambitieux. On refait pas ça tous les 5 ans, c'est un travail qui va être important et conséquent. 

Donc, une feuille de route à l'horizon 2035 qui permettra à notre commune de pouvoir se projeter et avoir 

un plan d'action qui sera bien évidemment, qui sera repris dans le plan pluri-annuel d'investissement que 

nous aurons à construire ensuite. Voilà pour les explications. Est-ce que vous avez des questionnements 

sur ce sujet ? 

Donc, il s'agît de m'autoriser à lancer donc la consultation. Des questions ? Pas de questions. 

 

VOTES POUR : 19  

VOTES CONTRE : 0  

 

  



Compte-rendu de la réunion du Conseil Municipal du 9 Décembre 2020 
 

 

Page 5 

Compte-rendu de la réunion du Conseil Municipal du 9 décembre 2020 

8. Installation du Conseil Municipal des Jeunes 

 

Alain Barbe : 

Bon, vous connaissez ce principe. On l'a testé au précédent mandat, on souhaite maintenant l'instaurer de 

manière formelle par une délibération et donc, vous en connaissez les bénéfices, l'apprentissage de la 

démocratie pour les populations les plus jeunes. Permettre donc à nos jeunes ce parcours d'apprentissage 

de la vie publique, la citoyenneté. De les intéresser aussi aux travaux de la commune, voir comment ça se 

passe. Les initier aussi au fait que quand on réfléchit à des projets, il y a du temps, il faut de la réflexion. Il 

faut mettre aussi en face toutes les conditions, y compris financières, y compris intellectuelles. Donc, c'est 

tout un travail, je dirais … citoyen que nous proposons de faire au travers de ce conseil municipal des 

jeunes. 

Je propose pour le gérer et le suivre, Bertrand Bonnard qui a eu cette délégation de manière à ce qu'on 

puisse conduire donc un avec eux … et que voilà. Il sera amené à porter des projets. Nous devrons les 

écouter. Ils seront amenés aussi à nous rejoindre lors des séances du Conseil Municipal, c'est prévu aussi 

dans le règlement intérieur, que je vous parlerai dans un instant puisque c'est le point suivant. Donc, dans 

un premier temps, c'est de m'autoriser à créer officiellement cette institution du Conseil Municipal des 

Jeunes pour la commune des Matelles. Des questions ? Pas de question. 

 

VOTES POUR : 19  

VOTES CONTRE : 0  

 

 

9. Adoption du Règlement Intérieur du Conseil Municipal des Jeunes 

 

Bertrand donc, vous l'avez travaillé avec le directeur du pôle Jeunesse. On a repris les grandes lignes de ce 

que peut être un Règlement Intérieur pour un Conseil Municipal des Jeunes avec notamment quelques 

objectifs à atteindre … Tu vois des points particuliers, Bertrand qui pourraient susciter notre interrogation? 

 

Bertrand Bonnard : 

Non. 

 

Alain Barbe : 

Bon, c'est un modèle type. On n'a pas ajouté grand-chose. Il y a évidemment beaucoup de notions de 

respect, d'écoute, d'éducation des jeunes, de comportement bien évidemment. Le but c'est qu'ils puissent 

aussi participer aussi à l'action et à l'activité communale, notamment pendant les cérémonies, être à nos 

côtés dans les manifestations, lorsqu'il y a des festivités. Et puis, ils doivent être porteurs de projets. Ca a 

été le cas d'ailleurs lorsqu'on nous avons mis en œuvre le city et le skate. Voilà. Il y a un comité de pilotage 

qui a été mis en place. Si vous avez besoin d'informations, vous me le dites sachant que vous aurez accès 

bien évidemment … Il vous sera adressé, bien évidemment avec le compte-rendu. 
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Gwenaëlle Guerlavais : 

J'ai deux questions et une proposition. On sait que les élections ont été suspendues en raison de la Covid 

19. Est-ce qu'il y a déjà potentiellement une nouvelle date fixée pour les élections et est-ce qu'il y a des 

candidats ? Et puis, j'ai aussi une proposition. 

J'ai lu dans le Règlement Intérieur qu'il y avait en effet un comité de pilotage et je me suis dit qu'étant sur 

l'apprentissage de la vie démocratique, pourquoi n'y aurait-il pas un membre de l'opposition dans ce 

groupe de pilotage ? 

Je pense que c'est important aussi que nos jeunes sachent qu'au sein d'une assemblée, il y peut y avoir une 

majorité, une minorité, parfois même plusieurs groupes de l'opposition et que l'on peut travailler 

ensemble, en bonne intelligence au sein d'un groupe de travail. 

Je pense qu'on a la chance d'avoir parmi nous une benjamine – Oriane - une jeune femme d'une vingtaine 

d'années qui s'est engagée et qui peut, de ce point de vue montrer que quand on est jeune on peut aussi, 

rapidement prendre des responsabilités électorales. 

 

Alain Barbe : 

Alors bon, pourquoi pas ? j'ai envie de dire. L'objectif de ce comité de pilotage, il est assez réduit en fait. Le 

comité de pilotage, c'est Bertrand, le directeur du pôle Jeunesse et l'accompagnement des jeunes. 

Bon, le Conseil Municipal des Jeunes, il faut déjà toute une première phase de travail avec eux, comment 

les choses se passent, etc. Il y a beaucoup de temps déjà à passer avec eux. 

Je peux comprendre que la place de l'opposition est importante mais pour autant je ne suis pas certain 

qu'elle est requise pour démarrer. L'installation du Conseil Municipal des Jeunes, ça se fera certainement … 

Ils auront l'occasion de voir puisqu'ils seront invités dans les séances du conseil Municipal. 

Ils pourront juger bien évidemment, d'une opposition dans les débats communaux. Voilà. Pour autant, il y 

a des candidats et l'élection, on la programmera dès que possible, dès qu'on sera un petit peu sortis de la 

période Covid. On va relancer une campagne en fait, pour espérer avoir le maximum de candidats. C'est 

une élection, il peut y avoir plus de candidats qu'il n'y a de … Il en faut 6, non 12 pardon. 

Là, on n'en avait que 6, la période n'était pas favorable. C'est pour ça qu'on a préféré reporter. Bon, on 

verra comment on le fait évoluer. Le but c'est vraiment d'expliquer aux jeunes comment les choses se 

passent et les éduquer à cette citoyenneté qui est nécessaire. Voilà, donc je vous propose ce Règlement 

Intérieur pour le Conseil Municipal des Jeunes. 

 

VOTES POUR : 19  

VOTES CONTRE : 0  

 

 

10. Modalités de remboursement des frais de garde des élus 

 

Alain Barbe : 

Alors, il ne s'agit pas des frais de garde des élus mais bien des frais de garde des enfants des élus, voire des 

personnes nécessitant la présence d'une personne. Il y a un décret qui a prévu en effet, de mettre en place 

des modalités de remboursement des frais de garde. Ca doit être géré par la commune. Il y a une règle très 
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stricte qui a été imaginée dans le cadre de ce décret. On doit normalement s'assurer que ce droit bien 

évidemment est correctement utilisé. Ca concerne l'assistance auprès des enfants de moins de 16 ans, des 

personnes âgées, voire les personnes handicapées ou nécessitant une aide personnelle ou tout 

simplement, une personne qui, à un moment précis a besoin d'être accompagnée. Il suffit juste tout 

simplement que ce soit justifié. Le taux de remboursement, il est prévu par le CGCT, c'est le taux horaire du 

SMIC. Il est dit que l'Etat remboursera la collectivité si toutefois, la collectivité a bien pris soin de respecter 

la procédure et le processus. Pour l'instant, on a peu de recul sur ces choses-là. Par contre, nous devons en 

définir le cadre, le fonctionnement et un certain nombre de pièces qui seront nécessaires à produire en 

tous les cas, selon l'objet de la …, du besoin de garde. Donc, il y a les enfants de moins de 16 ans. Il faut le 

livret de famille, la carte d'invalidité, les certificats médicaux ou d'autres pièces qui justifient. Il faut 

s'assurer du caractère régulier déclaré des personnes physiques ou morales intervenant sur la base des 

pièces justificatives. Donc, la copie des décomptes, certifiés … C'est pas une procédure très simple, elle est 

très encadrée. Il faut s'assurer que la garde ou l'assistance a eu lieu au moment de la tenue de l'une des 

réunions où elle a été signalée. Donc, il faut une attestation délivrée par le prestataire ou l'intervenant. La 

personne qui intervient devra, avec une attestation, s'engager comme quoi elle a bien eu des heures de 

garde ou d'assistance. Il faudra une déclaration sur l'honneur signée de l'élu, et s’assurer du caractère du 

remboursement avec la copie des décomptes, la déclaration sur l'honneur, la copie de l'avis d'imposition 

ou de non-imposition. C'est pas très simple, donc voilà. Et le point important c'est bien sûr d'inscrire dans 

les budgets, une somme permettant de pouvoir derrière, dédommager la personne de ses frais. Voilà le 

dispositif. Donc, je vous propose aujourd'hui de mettre en place le dispositif sur l'ensemble de ces 

recommandations et d'inscrire donc au budget 2021, les crédits suffisants. Est-ce que ça suscite des 

questions ? 

 

Gwenaëlle Guerlavais : 

Je voudrais rappeler, Monsieur le Maire, que si ce point est à l'ordre du jour, c'est qu'il s'agit d'une 

proposition du Collectif. Il est quand même important de noter que nous formulons devant cette 

assemblée, des propositions constructives. 

On a en effet, la possibilité de vous proposer de mettre à l'ordre du jour certains points. Vous l'avez 

accepté, nous vous en remercions. 

 

Pourquoi cette délibération est-elle importante ? Ce n'est certainement pas par rapport au montant du 

remboursement qui sera fait aux élus. C'est beaucoup plus parce que cette délibération porte des 

principes et des valeurs. C'est un remboursement pour plus d'égalité et sans doute aussi, pour plus de 

diversité parmi les élus, pour encourager ; en tout cas, pour ne pas décourager l'engagement citoyen. 

Je me permets de prendre la parole pour insister autant parce qu'on nous a reproché de vouloir profiter du 

système. Je passerai parce que je n'ai pas du tout envie de débattre et de polémiquer là-dessus. Ce n'est 

absolument pas le débat, me semble-t-il. Je pense qu'un certain nombre de personnes assistent à cette 

réunion en engageant peut-être des frais. Un certain nombre d'entre nous sont là, à titre complètement 

bénévoles parce que nous l'avons voulu et accepté, ce n'est pas le sujet. En revanche, qu'en fonction des 

horaires des réunions, certains soient contraints de faire appel à une garde et qu'à ce titre-là, certains et 

certaines puissent finalement dépenser de l'argent pour venir exercer un mandat, ce n'est pas juste. 
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Il y a ce souci de revenir à une forme d'égalité et je pense que c'est l'état d'esprit de cette loi "Engagement 

et Proximité" du 27 Décembre 2019 dans son article 91. C'est à la fois la simple application d'une loi et je 

l'espère un progrès social, quelque chose qui va dans le bon sens pour notre société. 

 

Alain Barbe : 

Cette loi "Engagement et proximité", en effet, elle est importante. C'est vrai qu'elle est tardive parce que la 

problématique aujourd'hui de l'élu local, il y a longtemps qu'on la dénonce, il y a longtemps qu'on 

l'explique. Aujourd'hui, pour accéder à la mission d'élu local en ayant des activités par ailleurs, dont des 

activités familiales, c'est compliqué. Donc, elle va dans le bon sens mais je pense que c'est encore trop peu 

pour donner réellement de l'espace à une élue locale. 

J'aurais volontiers apprécié, certes que ce point est important, mais je pense qu'aujourd'hui, il va falloir 

qu'on s'intéresse au statut de l'élu local qui, de par son implication, prend énormément sur sa vie 

personnelle, sur sa vie professionnelle. Et là, il n'y a rien qui est prévu. Je trouve çà très dommage. C'est 

une belle avancée mais pour autant, il y a encore un lourd travail, un long chemin à faire. J'encourage nos 

parlementaires à poursuivre ce travail car il y a encore beaucoup de choses à faire. 

 

VOTES POUR : 18  

VOTES CONTRE : 1 (Nicolas Maurin, conseiller municipal de la majorité) 
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11. Demande de fonds de concours CCGPSL pour 2021 

 

Alain Barbe : 

Il appartient aux collectivités en cette fin d'année, de demander ces fonds de concours. Je vais demander à 

Pierre de nous en dire plus. 

 

 

Pierre Ader : 

Nous devons rendre notre demande pour le 13 décembre et nous sommes donc amenés à réfléchir aux 

actions que nous pouvons mener. La Communauté de Communes a un règlement qui précise les thèmes 

qui peuvent être abordés donc, je vais vous les citer : 

• Etude urbaine et mobilité, donc pour financer l'étude urbaine que nous lançons pour un montant 

de 5000 Euros HT (c'est un plafond) 

• Acquisition de matériel événementiel pour le remplacement des illuminations de Noël pour un 

montant de 7000 Euros HT 

• Acquisition de matériel événementiel pour la sonorisation nécessaire aux réunions du Conseil 

Municipal pour un montant de 6900 Euros HT 

• Placette piétonne de Gargalhol pour un montant de 4500 Euros HT 

• Réfection du petit parking devant le tabac 

• Végétalisation du centre du village pour un montant de 6000 euros HT 

• Travaux d'accessibilité et de rénovation des deux WC publics pour un montant de 13000 Euros HT 
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Soit un total de 60 645 Euros HT. Si la Communauté de Communes valide ces projets, elle prend en charge 

50% de l'opération.  

 

Alain Barbe : 

Donc, voilà les propositions relatives aux fonds de concours pour l'année 2021. Avez-vous des questions ? 

 

Gwenaëlle Guerlavais : 

Est-ce que vous pourriez nous faire un chiffrage global sur les aménagements lumineux pour les festivités 

de Noël parce que de fait, il y avait déjà eu une décision du maire avec une dépense autour de 8300 Euros, 

c'est bien ça ? Donc, j'imagine que ce qui est demandé au titre des fonds de concours évoqués ici concerne 

l'année suivante. De mémoire, nous avions déjà eu en 2020, un fonds de concours sur les illuminations. 

Cette dépense donc, de 8300 Euros a-t-elle été compensée par "d'anciens" fonds de concours ? 

Pour terminer et concernant la végétalisation, je n'ai pas vu d'arbres fruitiers dans les arbres cités. De plus 

en plus de communes vont vers la plantation d'arbres fruitiers pour des raisons évidentes – la gratuité des 

fruits peut profiter à tous - mais aussi pour les aspects festifs induits tels que "le ramassage de la pomme" 

dans certaines communes, etc. Est-ce que l'idée donc de planter des arbres fruitiers peut être une piste à 

envisager ? 

 

(Ndlr : Des conseillers majoritaires pouffent de rire à cette proposition. Marc Soler se plaint que 

G.Guerlavais n’aurait pas pris la parole pour parler, ce qui est faux…) 

 

Alain Barbe : 

Sur le premier rapidement, concernant les illuminations de Noël, ça fait à peu près trois années 

consécutives qu'on met au programme l'acquisition d'illuminations de Noël que l'on traduit dans les fonds 

de concours de la Communauté de Communes, ce qui nous permet d'avoir aujourd'hui quelque chose d'un 

petit peu plus homogène et qui commence à avoir un peu d'allure. Donc, on va poursuivre peut-être un an 

ou deux. Une fois que ça sera fait, ça sera fait, on pourra passer à autre chose. L'objectif c'était de passer 

surtout à des équipements basse consommation. 

Concernant la végétalisation, il y a eu l'opération "1000 arbres" du département à laquelle on avait 

contribué. Me semble-t-il, dans la liste, il y avait peut-être des arbres fruitiers mais je ne crois pas. Il faut 

savoir aussi que les arbres fruitiers sont des arbres qui sont plus fragiles. Après, on n'est pas limité dans le 

choix des espèces. Le but c'est bien de planter le maximum d'arbres, sachant que le projet de 

végétalisation consiste également à fleurir le village, les balcons … 

Donc, je mets au vote les propositions de fonds de concours 2021. 

 

VOTES POUR : 19 

VOTES CONTRE : 0 
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12. Demande de subventions auprès du Conseil du Département pour l'étude urbaine 

 

Alain Barbe : 

Il s'agît donc de m'autoriser à solliciter le département de l'Hérault pour nous accompagner dans le 

financement de l'étude urbaine. 

 

VOTES POUR : 19 

VOTES CONTRE : 0 

 

 

Demande de subventions auprès du Conseil Départemental pour la construction d'un 

bâtiment destiné aux services techniques 

 

Pierre Ader : 

On l'a évoqué tout à l'heure, le bâtiment du clos St Paul va être libéré avec le départ de Présence Verte. Il 

nous reste les services techniques qui sont depuis des années dans des locaux qui ne correspondent pas du 

tout aux exigences d'accueil du personnel communal, sachant qu'en plus, l'endroit est amené à être 

revalorisé pour d'autres usages que l'étude urbaine préconisera. 

L'équipe a réfléchi à une possibilité d'implantation sur un terrain communal qui se situe dans le secteur de 

la station d'épuration en face de Notre Dame des Champs dans une zone constructible pour les besoins 

d'installation de services publics. C'est une société de panneaux voltaïques partenaire qui financera une 

partie des équipements grâce à la revente d'électricité. 

 

Alain Barbe : 

Dans un premier temps, il s'agit donc d'obtenir des subventions auprès de différents partenaires dont le 

Conseil Départemental.  

 

Gwenaëlle Guerlavais : 

Concernant ce partenaire, peut-on savoir avec qui vous aimeriez travailler sur ces panneaux voltaïques ? 

L'estimation des travaux que vous nous avez transmise est de 191 000€ HT. Globalement, à quelle hauteur 

pensez-vous pouvoir obtenir ces aides ? 

 

Pierre Ader : 

Pour la société de panneaux voltaïques, c'est une société basée dans le Tarn, la société Amarenco que 

nous avons démarchée pour ce projet. Cette société intervient déjà dans la Communauté de Communes 

sur divers sites. Concernant le financement, la partie structures qui serait prise en charge par cette société 

est chiffrée à 65 000 Euros. Pour les 191 000 euros restants, on sollicite bien sûr le maximum de 

subventions sachant que nous voulons également profiter du plan de relance de l'état. 
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Alain Barbe : 

Ce sont des programmes qui sont relativement bien accompagnés. On est dans le dispositif qu'a mis en 

place l'Etat, notamment au travers du plan de relance. 

 

VOTES POUR : 19 

VOTES CONTRE : 0 

 

 


